



Partager, signer, souffrir et s'engager en Outre-mer

Avec Tous Frères, en août 2023 sur La 1^{ère}

Tous Frères est le magazine chrétien à la rencontre des religions d'Outre-mer. Cette émission de 26 minutes, présentée par Murielle Rousselin et Aurélie Payet, fait le lien entre différentes communautés, cultures et manières de vivre la foi selon les territoires. Un programme diffusé chaque week-end sur les chaînes La 1^{ère}. Partager, signer, souffrir et s'engager seront au programme du mois d'août.

HORAIRES DE DIFFUSION :

- Guadeloupe La 1^{ère}
le dimanche à 6h00
- Guyane La 1^{ère}
le dimanche à 5h30
- Nouvelle-Calédonie La 1^{ère}
le dimanche à 7h00
- Réunion La 1^{ère}
le dimanche à 8h30
- Saint-Pierre et Miquelon La 1^{ère}
le dimanche à 8h05
- Polynésie La 1^{ère}
le samedi à 7h00
- Wallis et Futuna La 1^{ère}
le dimanche à 11h45
- Martinique La 1^{ère}
le dimanche à 5h30

Dimanche 6 août : Partager

Cette semaine, *Tous Frères* invite à méditer sur le verbe partager. L'histoire du jour est celle du manteau de saint Martin, devenu un emblème d'amour, de partage et de fraternité. Un reportage à La Réunion partira à la découverte d'un immense jardin partagé. Autour de ces jardins, les usagers partagent des légumes mais également des jolis moments de convivialité, contribuant à créer du lien social entre voisins. En connexion depuis la Nouvelle-Calédonie, le père Rock Apikaoua, vicaire général de la cathédrale de Nouméa, expliquera pourquoi le verbe partager est très présent dans les Écritures. Il apportera un éclairage sur le sens de ce verbe dans la culture kanake. Le portrait de *Tous Frères* sera consacré à Roland Marie-Anne. Ce martiniquais, ancien toxicomane, parcourt les écoles et les groupes pour raconter son histoire et donner du courage à ceux qui veulent s'en sortir. Un décryptage dans l'islam expliquera que le partage doit être présent dans tous les actes des musulmans. Pour conclure l'émission, deux martiniquais, Patrick Domergue, secrétaire général du Comité Diocésain de la Solidarité et de la Charité, accompagné de son ami, Patrick Valère, rappelleront qu'en partageant, on reçoit beaucoup plus que l'on ne donne. **(Rediffusion)**

Dimanche 13 août : Signer

Tous Frères propose une émission entièrement traduite en langue des signes avec le verbe signer. L'histoire du jour sera celle d'une figure oubliée de l'histoire : Auguste Bébien. Ce guadeloupéen est le premier entendant « connu » qui sait parfaitement signer. À La Réunion, un reportage sera consacré à la dynamique Colombine Grondin et à la pastorale des sourds du diocèse. En connexion depuis Nancy, le frère Xavier Loppinet, dominicain, expliquera comment l'apprentissage de la langue des signes lui a ouvert les portes du monde des sourds et malentendants. Le portrait du jour sera consacré à Guy

Spady, malentendant et papa d'Ophély Mézino, miss Guadeloupe 2018 et 1^{ère} dauphine de miss Monde 2019. À 54 ans, c'est un homme accompli, qui milite pour une meilleure inclusion des malentendants sourds dans le monde du travail. Le décryptage de *Tous Frères* sera dédié à la religion hindoue avec un mot, un geste, un signe qui est tombé dans le langage courant : « Namasté ». L'émission permettra de comprendre quelle signification spirituelle se cache derrière les mains jointes. Enfin, Nathalie Rivière, mère réunionnaise, évoquera avec beaucoup d'émotion l'arrivée de sa fille, diagnostiquée malentendante. **(Rediffusion)**

Dimanche 20 août : Souffrir

Cette semaine, *Tous Frères* décide de se pencher sur le sujet douloureux des abus dans l'Église avec le verbe souffrir. Luciano racontera l'histoire du buisson ardent, rappelant que Dieu n'est jamais indifférent à la souffrance de son peuple. Le reportage du jour donnera la parole à une femme victime d'abus sexuels. Pour l'émission, elle a accepté de se confier loin de son île. *Tous Frères* ira à la rencontre du père Sosthène Godjo, de Tony Allaguy-Salachy et des bénévoles de la cellule d'écoute du diocèse de Martinique qui accompagnent régulièrement des victimes d'abus. Connectée par Skype, Marie Derain de Vauresson, présidente de l'INIRR, l'Instance Nationale Indépendante de Reconnaissance et de Réparation des victimes d'abus sexuel, expliquera comment la réparation financière peut faire partie intégrante du processus de réparation pour les victimes. Le portrait de *Tous Frères* sera consacré à Julien, une jeune victime d'agressions sexuelles de son prêtre. Un décryptage de la religion bouddhiste montrera comment ils perçoivent le thème de la souffrance. Enfin, deux diacres du diocèse de Nouméa, Jean-Bernard Robert-Traeger et Gabriel Uvéakovi concluront l'émission. Ils évoqueront comment ces scandales dans l'Église affecte la communauté de croyants, mais ils restent plein d'espérance. **(Rediffusion)**

Dimanche 27 août : S'engager

Cette semaine, *Tous Frères* propose une émission autour du verbe s'engager, avec une réflexion autour de la question du militantisme chez les protestants. L'histoire du jour sera celle de Rabaut Saint-Etienne, premier protestant à devenir président de l'assemblée nationale en 1789. Un reportage se rendra ensuite en Guadeloupe afin de rencontrer Claudy Gob. Avec les bénévoles de son association Kam, ils s'engagent pour apporter réconfort et vivres aux sans-abris. En connexion depuis la Martinique, Max Bélaïse, enseignant de littérature et de philosophie à l'université des Antilles – pôle Martinique expliquera pourquoi la communauté protestante est connue pour son sens de l'engagement. Un portrait sera consacré à une femme polynésienne, Hinamoëura Cross. Depuis des années, elle milite avec l'Église protestante Maohi pour faire reconnaître l'impact des essais nucléaires sur la santé de la population. Elle expliquera pourquoi elle s'est engagée dans cette voie. La chronique de *Tous Frères* sera consacrée à la religion hindoue, avec le récit de vie d'un homme qui a lutté contre le pouvoir colonial britannique : Gandhi. Enfin, les dernières paroles de l'émission seront données par le pasteur Alain Djeutang, aumônier militaire de La Réunion, et le général de brigade Laurent Cluzel, commandant supérieur des Forces Armées dans la Zone Sud de l'Océan-Indien (FAZSOI). Ils expliqueront ce que l'engagement représente pour eux et rappelleront que s'engager est indissociable de la fraternité, « fraternité envers son prochain, pour le pasteur, fraternité d'armes, pour le commandant ». **(Rediffusion)**

Kit Digital

url : <https://www.tousfreres.tv>

Handle : @tousfrerestv

Hashtags : #OutreMer, #Religion, #FratelliTutti, #Interreligieux

Mots clefs : fraternité, rencontre, découverte, voyage, dialogue, partage, diversité, authenticité, immersion, reportages, portraits, foi, respect, humanité, spiritualité, croyances

Vidéos disponibles sur demande

Emission en Facebook Live
sur la page Facebook de *Tous Frères*
et en replay sur le site de l'émission.

CONTACT PRESSE

Eline Sorba e.sorba@cfrt.tv –
01 44 08 88 35 – 07 57 48 84 74

© CFRT 2023

45 bis, rue de la Glacière Paris France 75013

cfrt.tv
spiritualité & culture contemporaine